

Naturschutzbund Deutschland Gruppe Obertshausen e.V.

Ausgezeichnet mit dem Umweltpreis des Kreises Offenbach 2007

Wahl zum Vogel des Jahres 2025: Sieger ist der Hausrotschwanz

Die Würfel sind gefallen. Mehr als 143.000 Menschen haben bei der Wahl zum Vogel des Jahres mitgemacht - und eine Mehrheit von 43.235 Stimmen (30,2 Prozent) entfiel auf den Hausrotschwanz. Er ist somit der neue "Vogel des Jahres" 2025 und wird den noch amtierenden Kiebitz ablösen.

Auf den Plätzen folgen Waldohreule (28,2%), Schwarzspecht (15.8%), Schwarzstorch (14,5%) und Kranich (11,3 %).



Männlicher Hausrotschwanz Phoenicurus ochruros.

Foto: P. Erlemann, 17.10.2023

Während der Hausrotschwanz ursprünglich vorwiegend im Bergland lebte, finden wir ihn heute recht häufig in menschlichen Siedlungen. Allerdings hat er es hier durch Haussanierungen zunehmend schwerer, geeignete Nistmöglichkeiten in Mauernischen oder auf Dachbalken zu finden. Daneben ist er als Insektenfresser vom von intensiver Landwirtschaft verursachten Insektenrückgang stark betroffen. Derzeit gelten seine Bestände (noch) nicht als gefährdet.